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投“基”喜新

不宜厌旧

近日， 新基金进入密集发行期。

伴随着沪深股市行情回暖，老基金的

净值也在逐渐回升，令许多被深套的

“基民”看到了希望。但恰恰在这个时

候，究竟是喜新厌旧，还是专一投资，

成为一个较难的抉择。

指数基金是最爱

巴菲特从不愿意推荐任何股票

和基金，但指数基金是例外。 自上世

纪 90 年代以来， 巴菲特曾 7 次公开

推荐指数基金。 许多股民都有“只赚

指数不赚钱”的经历，这更显示出指

数基金的重要性。 在基金经理眼里，

技术含量最低的就是指数基金，被动

跟踪指数，只需按照指数构成买入相

应股票即可。购买指数基金的投资者

不用在复杂的开放式基金中挑花眼，

因为指数基金基本同质化。

老基金享上涨收益

今年以来，已成立了 5 只指数基

金。 这是自 2004 年沪深股市指数基

金首次发行以来， 发行最密集的时

期。 新指数基金的密集发行，使得许

多人都抛出手中的老基金，但在业内

人士的眼中，新指数基金的发行给老

基金带来了“先发优势”的机会。

新发行募集的基金需要在规定

时间内入市建仓，由于买入相应指数

的成份股时会带动股价上涨，进而推

动指数上涨，而跟踪同一指数或者相

关指数的老指数基金仓位较高，可坐

享指数上涨收益。对于其他类型的股

票型基金来说，新基金的建仓，往往

给老基金带来一定的刺激作用，养

“基” 专业户对于老基金也要给予足

够的重视。

配置多种基金类型

简单持有某种类型的基金如股

票型基金，无异于“把鸡蛋放在同一

个篮子里”， 构建基金组合的整体性

至关重要。 近期股市行情火暴，许多

人纷纷抛出货币基金转战股市，殊不

知，由于新股的密集发行，货币基金

正在闷声大发财。 (斐翔)

根据深交所披露的公开信

息，同洲电子原始股东王绍荷在

2009 年已连续四次减持公司股

份， 合计 231.3 万股， 总共套现

2401.52万元。 公开信息显示，最

近一笔 59 万股的交易是通过大

宗交易平台卖出的。

然而，这部分被抛售的股份

还不到王绍荷所持总股份的

1/3。 而在 9年前，王绍荷只用了

40 万元便买得同洲电子的原始

股， 经过公司上市以及几次送

转，这 40万元为这位已年过 7旬

的老太太带来了 8000 多万元的

巨额财富。

40万元买下 5%股份

2000 年 8 月 20 日，65 岁的

王绍荷以 40 万元从同洲电子股

东袁明手中买过公司 5%的股份。

2001 年 4 月 6 日，广东省深圳市

政府发布了《关于同意以发起方

式设立深圳市同洲电子股份有

限公司的批复》， 以截至 2001 年

2 月 28 日的公司净资产 4326.43

万元折合股本 4326.43 万元，每

股面值人民币 1元，折为 4326.43

万股。 当时， 王绍荷持有 186.04

万股，占股本总额的 4.3%。

2006 年 6 月， 同洲电子上

市，王绍荷以发起人股东身份持

有同洲电子 279.05 万股。 随后，

经过几次转送，王持有的股数也

节节攀升。 2007 年 5 月，同洲电

子股价一度涨至 50元以上，王的

账面资产也水涨船高，甚至超过

了 1亿元。 但其所持股份当时还

在限售期无法变现。

2007 年 6 月 27 日， 王绍荷

所持的原始股解禁上市。 由此，

跟许多大小非上市一样，产业资

本通过二级市场变现的过程开

始上演。

已套现 3000多万元

公开资料显示，王绍荷的第

一笔减持发生在 2008 年 7 月 10

日。 2008 年 7 月 10 日至 8 月 1

日，连续 8 笔卖出记录，王一共

减持了同洲电子约 80万股，合计

套现 800多万元。

今年 2 月以来，王绍荷又开

始了陆续减持。 3 月 25 日，其通

过二级市场抛售 149.8 万股后，

又通过大宗交易平台出售了 59

万股，卖出数量和频率都超过了

2008 年的减持，可见其套现的欲

望非常强烈。

经过记者的计算，在前后套

现 3000多万元后，目前王仍持有

同洲电子 542.49 万股，按照昨日

同洲电子的收盘价计算， 这542.49

万股账面价值为 5571.37 万元。

王绍荷当初投入的 40万元，经过

9年时间的演变， 已变成了 3000

多万元现金和价值 5000 多万元

的股份。 (股天下）

“ 补库存化”提前
国内钢市上周全面大幅走

高，已实现连续 16 周上涨。 专

家认为， 国内建筑市场的迅速

回升和市场资金流动性充裕及

对下半年市场价格还要上涨的

预期，导致“补库存化”的提前

到来，须警醒价格回落。

据 MY� STEEL 统计，上

周国内建筑钢材价格井喷式上

涨， 其中涨幅超过 400 元 / 吨

的城市有 4 个； 中厚板全面爆

发，其中上海、南京、合肥、福

州、南昌、杭州等 6 个华东地区

城市价格上涨幅度达到 400 元

/ 吨；冷热轧上涨幅度低于建筑

钢材， 但是总体上涨幅度也达

到 200 元 / 吨以上； 大中型材

上涨幅度平均在 280元 /吨。

钢铁市场专家马忠普日前

在第二届中国钢铁贸易高峰论

坛上表示，6 月份我国当月粗钢

消费量同比增长 17%以上，增

加的可供消费的粗钢资源量高

达 728万吨～758万吨。目前在

实际高库存的基础上价格的连

续上涨必然增加市场风险积

累， 积累到一定程度必然引发

价格下跌。

原冶金工业部副部长、中

钢协名誉会长吴溪淳表示，二

季度以来， 国内建筑市场的迅

速回升和市场资金流动性充裕

及对下半年市场价格还要上涨

的预期，导致“补库存化”的提

前到来。

吴溪淳认为：“要看到供大

于求的市场风险在于积累，不

能忘记国内有巨大的过剩产能

存在， 不能想象不论有多大的

产能释放， 我国的经济实体都

能吸纳消化掉。 ”

业内人士认为， 因为中国

钢铁流通商和钢材最终用户数

量庞大， 中间库存量受市场价

格涨跌预期的影响比世界上任

何国家和地区的波动都大，更

容易放大市场需求的效应，不

少贸易商都在看好钢厂后市提

价下积极囤货。 马忠普表示，市

场已面临一定出货的困难，如

果钢厂继续拉涨价格， 可能使

市场价格和出厂价格出现新一

轮倒挂，从而引发震荡。

河南中天钢铁公司、 中国

钢材网董事长姚红超告诉记

者， 估计市场在本月底下月初

将出现调整， 所以公司近期也

在以低于市场的价格销售，以

降低库存。 目前公司中厚板产

品的库存已从 1.5 万吨下降到

5000 吨左右。 但他对市场的中

长期趋势仍然看好。

（据上海证券报）

昨日大盘继续呈震荡整理、缩量

下跌走势。 早盘，在美股大涨的刺激

下，两市跟随高开，但随后攻击 20 日

线未果而逐渐回落，之后多头再次在

有色的带动下反击但最终以失败告

终，大盘又开始了往日的震荡下滑走

势，成交量出现了萎缩，大盘股表现

极差， 尤其是午后的两桶油大幅杀

跌，将指数带到了 3200点关口。盘面

上，热点零散。 尾盘、大盘在 3200 点

获得一定支撑，各股齐齐反弹，并成

功收复了盘中告破的 30 日线。 至收

盘时， 大盘收在 3249.76 点 ， 跌

10.93 点， 跌幅为 0.34%， 两市涨停

个股为 11 家， 1 家非 ST 个股跌停，

沪市成交量为 1574 亿元， 比上一交

易日再度萎缩。

盘面上看，医疗器械、纺织机械、

环保、商业、食品、医药、有色、供水供

气等板块强于大盘， 而船舶制造、煤

炭、金融、地产、酿酒、钢铁、家电等板

块表现较弱。 (新浪）

7旬老太炒股

9年收益 8000万钢价 周连涨
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●地产市场复苏及 IPO重启

开发商或掀新上市潮

随着房地产市场的逐步复

苏，以及 IPO 重启，房地产开发

商上市有望加速。恒大地产已经

向港交所递交上市申请 A1 表

格，预计最高募集资金将超过百

亿元，最早可以在 9月上市。 在

恒大集团网站上，深圳世联地产

顾问股份有限公司已发布《招股

意向书摘要》， 拟首次公开发行

3200 万股 A 股， 占发行后公司

总股本的 25%。这标志着境内首

家房地产综合服务商登陆国内

资本市场。 业内分析师人士认

为， 在整个市场好转的情况下，

房地产企业上市需求很高，此次

将可能再次掀起开发商上市热

潮。（该消息为市场利好）

●财政部回应调整印花税猜测

将关注资本市场态势

作为典型的外交辞令，丁副

部长的回答滴水不漏，他并没有

直接回答是否会调整印花税，而

是更多地肯定之前降低印花税

的功效，并为将来的政策调整埋

下伏笔，言下之意可理解成若未

来市场泡沫过大，为了股市的健

康发展，不排除动用这一政策的

可能；反之，就不会动用这一政

策。（该消息为市场中性）

●基金热战“一对多”

基金“一对多”业务早在之

前管理层就已有相关规定，只等

择机开闸放水。 近期，市场波动

较大，市场信心在一定程度上受

到影响。 此时，管理层开闸基金

“一对多”业务，对市场信心恢复

起到了一定作用。ETF联接基金

一旦推出，将在很大程度上改变

国内 ETF 发展受限的被动局

面，预示着 ETF 将扩容。（该消

息为市场利好）

●阴线连连

128只基金减仓超 2%

基金的仓位，决定了基金的

操作方向。 之前，股票型基金仓

位高达 87%， 达到历史高位，这

就成了“一把双刃剑”。经验告诉

我们，最锋利的一面是其仅能减

仓操作， 这对市场的杀伤力最

大，近期市场的表现验证了我们

的观点。 上述数据显示，上周基

金减仓，导致 A股连续下跌。 目

前，各类基金本周仓位虽小幅下

降，但仍维持在较高仓位，因为

仓位在 85%以上的基金数量占

比 43.68%，仓位依旧很高，仍然

具备减仓的可能，至少近 50%基

金加仓的可能性较低，只有 13%

的基金具备加仓的可能，如果基

金对后势分歧较大，那么，大盘

就很难再走出之前的波澜壮阔

行情，能稳定就相当不错了。（该

消息为市场中性偏空）

●新兴能源产业发展规划

即将出台

从今年 5 月份以来，《新能

源产业振兴规划》的即将出台就

成为关注的焦点，然而直至 7 月

底，该《规划》仍未出台。 新能源

的发展前景光明，但短期之内不

会有大的技术提升。 因此，能源

局认为原着眼于短期振兴的规

划现应该放眼于更长远，原定到

2010 年或者 2012 年，但现在的

规划是定到 2020 年。 结合我国

现阶段发展需求，我们不可能像

美国一样大力发展新能源，重点

还是应该在推进能源节约和提

高能源利用效率上，因此规划由

新能源改成了新兴能源。总的来

说，新能源的发展对政策依赖性

强，能源局出台《新兴能源产业

发展规划》将对新能源的发展起

到一个积极的作用。（该消息为

宏观和行业利好） (方正证券)���

一贸易商囤积的大量钢材。（资料图片）

百姓 财理
王绍荷
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